

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arriérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



Gérant

Hector A. Froulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Froulx, Gérant.

ANNONCES

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne

Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : } \$1 PAR AN }	Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.	ABONNEMENT \$1 PAR AN }
--------------------------------	--	----------------------------

SOMMAIRE,

Vingt-cinquième année de publication de la Gazette des Campagnes.—Excursion des membres de la Presse associée de la Province de Québec, au Lac St Jean (Suite): Le couvent des Révérendes Dames Ursulines à Roberval.—De Roberval et St Prime.

Causerie Agricole : Culture de l'orge.—Espèces et variétés d'orge.—Climat.—Terres propres à la culture de l'orge.—Place de l'orge dans la rotation.—Préparation du sol.—Engrais et amendements.—Ch ix et préparation des semences.—Semilles de l'orge.—Récolte de l'orge.

Sujets divers : Prix offerts au concours agricole et industriel de la société d'agriculture du comté de Kamouraska.—L'ensilage des fourrages verts sur la ferme de l'Hon. M. Louis Beaubien à Outremont.

Choses et autres : L'industrie laitière dans la Province de Manitoba.—Une dynastie de fromagers.

Recettes : Moyen d'économiser l'avoine.—Papier buvard pour enlever les taches d'encre.

Nous expédierons à nos abonnés la table des matières du vingt-quatrième volume de la Gazette des Campagnes dans la première quinzaine du mois de novembre prochain.

Ceux qui désirent faire relier le vingt quatrième volume de la Gazette des Campagnes, sont priés de nous faire connaître immédiatement les numéros qu'ils n'auraient pas reçus et nous nous ferons un plaisir de les leur expédier de nouveau. Quelquefois on nous demande les numéros manquants de trois, quatre et cinq volumes antérieurs et nous ne pouvons alors que difficilement les leur faire parvenir, à moins de leur envoyer ces volumes au complet.

Nous pouvons vendre actuellement quatre collections complètes de la Gazette des Campagnes que nous avons actuellement en mains. Ce sont les seules que nous ayons. Le prix est de \$40.00 les vingt-quatre volumes.

Vingt-cinquième année de publication de la "Gazette des Campagnes."

Nous profitons du vingt cinquième anniversaire de publication de la Gazette des Campagnes, pour offrir à nos bienveillants abonnés l'expression de notre reconnaissance pour le passé, et de notre bonne volonté pour l'avenir dans l'accomplissement de nos devoirs comme journaliste agricole.

L'encouragement qui nous est donné par les gouvernants de la Province de Québec, les hautes marques d'approbation et de sympathie que nous recevons d'un grand nombre de membres du clergé, des membres de nos Chambres Législatives, de nos confrères de la Presse, enfin de tous ceux qui ont véritablement à cœur le progrès agricole dans notre pays, nous font un devoir de poursuivre avec fermeté et courage l'œuvre à laquelle nous sommes attaché depuis un quart de siècle.

Ces marques de considération et de sympathie à l'égard de la Gazette des Campagnes, font notre force et stimulent notre courage. Nous pouvons victorieusement les opposer à ceux qui, dans l'ombre et sans motif avouable, ont eu la lâcheté de travailler à miner l'existence de la Gazette des Campagnes en demandant qu'on lui enlevât l'encouragement qui lui est accordé, et cela par hostilité contre celui qui en est le directeur. Toutes les démarches hostiles qu'ils ont faites contre la Gazette des Campagnes, ne prouvent qu'une chose : c'est que nous accomplissons une œuvre de bien, et c'est la seule chose que nous ambitionnons. En s'attaquant à la Gazette des Campagnes, ce n'est pas nous qu'on atteint : nous n'en sommes que le bien faible instrument; ce sont les cultivateurs que l'on attaque, car ce journal, qui leur est entièrement dévoué, leur appartient. La Gazette des Campagnes n'est pas la propriété d'un particulier, mais celle de toute la classe agricole; personne donc n'a le droit de nuire à son existence, car ce serait commettre une grande faute.

Quant à nous, nous sommes tellement convaincu que la Gazette des Campagnes ne nous appartient même pas, que nous croirions forfaire aux devoirs de l'honneur si nous ne